

Mauricio Utreras: “PMGD, ya cuentan con una capacidad instalada de 3,2 gigavatios (GW)”



“Los Pequeños Medios de Generación Distribuida (PMGD), ya cuentan con una capacidad instalada de 3,2 gigavatios (GW), lo que representa casi el 10% de la generación total del SEN para 2024”.

En su intervención como moderador, en el panel “Regulación, oportunidades y desafíos de la generación distribuida y el autoconsumo en Chile”, del Energyyear Chile 2025, el director ejecutivo de GPM, Mauricio Utreras, resaltó la relevancia de los PMGD en la generación total del SEN.

También, indicó que el netbilling ha superado los 300 megavatios (MW) instalados a nivel nacional, “con un crecimiento mensual de aproximadamente 8 MW”.



Mauricio Utreras: “PMGD, ya cuentan con una capacidad instalada de 3,2 gigavatios (GW)”

El panel que lideró el representante gremial contó con la participación de la abogada de Lembeye, Teresita Vial; el vicepresidente de ACESOL, José Luis Opazo; y la gerente legal de Trinergy, Daniela Nogales.

Más información [AQUÍ](#).



GPM y sus socios participaron en conversatorio vinculado a Proyecto de Ley de los SS MM

Equipo ejecutivo de GPM y varios de sus socios participaron en el conversatorio “Proyecto de Ley que Perfecciona los Sistemas Medianos en la Ley General de Servicios Eléctricos”.

El conversatorio, moderado por los consultores Iván Saavedra y Ximena Oviedo de IESD, se centró sobre los diversos tópicos vinculados al Proyecto de Ley y los cambios e impactos en los SS MM.

Más detalles en el [enlace](#).



Ministro de Energía defendió proyecto de Ley que amplía la cobertura del subsidio eléctrico

Este 19 de marzo, en la sesión de la Comisión de Minería y Energía del Senado, el ministro de Energía, Diego Pardow, defendió el proyecto de Ley que amplía la cobertura del subsidio eléctrico como cumplimiento de un acuerdo previo, señalando que se trató de dar seguimiento a lo establecido previamente en la Mesa de Trabajo.

Explicó que el proyecto nace de un acuerdo tomado al despachar la Ley PEC 3, que permitió establecer una Mesa de Trabajo para abordar diversos tópicos.

Entretanto, aclaró que la sobre sobretasa del impuesto al carbón va a rentas generales y que hay aportes comprometidos por el fisco que tienen distintas fuentes estimación. Respecto al cargo FET, indicó que su estructura jurídica es análoga al cargo por servicio público.

En la sesión participaron Gonzalo García (Colbún); Juan Ignacio González (LyD); Darío Morales (ACESOL); y Jenny Franco (Guacolda Energía).



Coordinador publicó Informe de falla del apagón del 25F

El día 18 de marzo, el Coordinador Eléctrico Nacional (CEN) publicó en su sitio web y envió a la SEC el Informe de falla “EAF-089/2025: Desconexión Total Línea 2x500 kV Nva Maitencillo - Nva Pan de Azúcar”.

Dicha falla ocurrió el día 25 de febrero pasado y tuvo como consecuencia un blackout en el SEN, dejando casi a la totalidad de la demanda sin suministro.

De acuerdo con este Informe, la apertura de ambos circuitos de la línea se realizó de forma indebida, producto de intervención humana de los equipos de telecontrol y protecciones. En particular, se registró un intento por parte del personal de la empresa ISA, de recuperar el canal de comunicaciones que previamente se encontraba indisponible, intervención por la cual se produjo la activación de la protección diferencial de línea (87L).

Por otro lado, se da cuenta que, durante el plan de recuperación de servicio, se registraron severas indisponibilidades de equipos, centrales de partida autónoma, control a distancia indisponibles y problemas de logística por parte de los coordinados.

A raíz de lo anterior, el Coordinador recomendó en su Informe, una serie de auditorías a empresas involucradas y la respectiva de solicitud adicional de antecedentes a coordinados.



GPM y sus socios participaron en conversatorio Análisis de impacto de la “Bolsa Pyme” en los PMGD

Este 21 de marzo, el equipo ejecutivo de GPM y sus socios participaron en el conversatorio Análisis de impacto de la “Bolsa Pyme” en los PMGD.

La abogada Loreto Cortés, y el ingeniero Rodrigo Pérez, de OHMIO Energía, mostraron en detalle a los participantes, las distintas temáticas vinculadas a la medida contenida en el Proyecto de Ley que amplía el subsidio eléctrico orientado a rebajar las tarifas eléctricas de las Pymes y de los SSR.

El referido Proyecto de Ley se encuentra en el Senado, específicamente en la Comisión de Minería y Energía, en segundo trámite constitucional.



Panel de expertos

Discrepancias Dictaminadas

No se ingresaron Discrepancias desde el último boletín.

Discrepancias Dictaminadas

No se registran dictámenes desde el último boletín.



www.gpm-ag.cl

Elaborado por el equipo de **GPM AG** integrado por:

Mauricio Utreras, Director Ejecutivo

Claudio Negrete, Director de Estudios

Leandra Medina, Jefa de Comunicaciones

